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Serra Dourada será transformado Serra Dourada será transformado 
em local de uso diário em Goiâniaem local de uso diário em Goiânia

O Estádio Serra Dourada, em Goiânia, será revitalizado e transformado em local de uso diário. O espaço vai aliar: futebol, entretenimento, 
comércio e administração pública. A explicação foi dada pelo governador em exercício, Daniel Vilela, em entrevista ao programa Balanço 

Geral, da Record TV Goiás . É ele quem lidera o grupo de trabalho designado pelo governador Ronaldo Caiado para tratativas sobre a praça.  p10
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A decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
de reconhecer que as 

guardas municipais são inte-
grantes das forças de segu-
rança pública pode consolidar 
o papel repressivo da Guarda 
Civil Metropolitana (GCM) em 
Goiânia. O entendimento so-
bre a decisão ainda aponta di-
vergências entre especialistas, 
mas, na prática, o trabalho no 
campo de repressão ao crime 
deve avançar gradativamente.

Com placar apertado, de 
seis votos a cinco, a votação 
no Supremo foi resposta a 
uma ação movida pela Asso-
ciação dos Guardas Munici-
pais do Brasil (AGM). A enti-
dade representativa da classe 
solicitava o reconhecimen-
to das guardas municipais 
como integrantes das forças 
de segurança e a garantia da 
“isonomia (igualdade) com os 
demais órgãos de segurança.”

O comandante da GCM de 
Goiânia, Wellington Paranhos, 
aponta que não haveria altera-
ção nas atribuições da guarda. 

“Já fazíamos todo o trabalho. 
Fazemos policiamento pre-
ventivo e ostensivo, dentro 
daquilo que nos compete.” 
Ainda conforme ele, a decisão 
apenas “veio ratificar aos ma-
gistrados que as guardas são 
órgãos de segurança pública, 
pois, no entendimento de al-
guns, havia relaxamento da 
prisão ou flagrante que qual-
quer agente da guarda fazia.”

Para o membro do Fó-
rum Brasileiro de Segurança 
Pública, L uís Flávio Sapori, 
a decisão do STF “legaliza e 
legitima ações da guarda, 
como fazer blitz, abordagens 
de suspeitos, situações que 
estavam inibidas pela última 
decisão do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ).”. Em agosto 
de 2022, o STJ havia definido 
que as guardas não poderiam 

exercer atribuições exclusivas 
das polícias Civil e Militar, que 
detém, respectivamente, pa-
pel investigativo e ostensivo.

Dessa forma, o posiciona-
mento foi de que as guardas 
civis deveriam se limitar à 
proteção de bens, serviços, 
e prédios públicos. O debate 
ocorreu em torno do julga-
mento de recurso de um réu 
acusado de tráfico de drogas. 

As provas teriam sido colhi-
das por agentes municipais 
durante revista, em patrulha-
mento de rotina. Dessa for-
ma, o STJ entendeu que não 
haveria legalidade nos autos.

O problema seria relacio-
nado aos conflitos de inte-
resse entre as corporações de 
segurança pública mas, ain-
da, ao “aumento de casos de 
violência policial, corrupção, 
letalidade nas ações”. Para 
Sapori, no entanto, o papel 
da guarda civil municipal tem 
fugido da “vocação preventi-
va, comunitária e mediadora 
de conflitos”. “A guarda surgiu 
para fazer a proteção do pa-
trimônio municipal, media-
ção da violência em escolas 
e postos de saúde, às praças 
públicas. A reivindicação de-
les é tornar uma polícia re-
pressiva. Me parece uma de-
manda equivocada”, ressalta.

Na avaliação do advoga-
do Alan Kardec Cabral Júnior, 
não haveria modificações nas 
atribuições das guardas civis. 
“Não mudou o que a jurispru-
dência já vinha se posicionan-

do, porque (a guarda) tinha 
incumbência de coibir delitos 
em âmbito municipal.” Ainda 
conforme ele, a decisão do 
STF seria influência, principal-
mente, na área administrativa. 
Assim, como força de seguran-
ça pública, os servidores usu-
fruiriam dos benefícios con-
cedidos a estes, como plano 
de carreira. A aposentadoria 
especial e o porte de arma de 
fogo já é concedido.

Outro ponto de mudança 
com a decisão do STF é de 
que, agora, há a legalidade na 
atuação das guardas munici-
pais em conjunto com outras 
forças de segurança pública. 
Em Goiás, um convênio en-
tre a GCM e o Departamento 
Estadual de Trânsito (Detran) 
havia sido polêmico ao am-
pliar as atribuições da guarda 
como fiscalizadora de trânsi-
to. O processo chegou a ser 
suspenso, mas foi retomado 
há cinco meses. Conforme 
Júnior, a definição do Supre-
mo pode “aumentar as ações 
conjuntas, mas dentro das 
atribuições (da GCM).”

Uma decisão da Justiça 
de Goiás vai fazer com que 
a Prefeitura de Goiânia seja 
obrigada a manter a higieni-
zação dos banheiros quími-
cos e realizar a manutenção 
de lavatórios nas feiras livres 
e especiais em Goiânia. A sen-
tença é da juíza Jussara Cris-
tina Oliveira Louza, da 3ª Vara 
da Fazenda Pública Municipal 
e Registros Públicos.

Além da limpeza de pias e 
torneiras, determina a disponi-
bilização de sabão líquido para 
higienização das mãos e papel 
descartável, em quantidade 
adequada à média de pessoas 
que circulam nos referidos lo-
cais, diariamente, nos horários 
de funcionamento das feiras.

Na decisão, a magistrada 

entendeu que a Administração 
Municipal está faltando com 
seu dever de cuidar da limpe-
za e boas condições sanitárias 
dos locais em que ocorrem as 
feiras livres da Capital. “O que 
pode comprometer a saúde da 

população, tendo em vista o 
aumento do risco de transmis-
são de doenças em ambientes 
com precárias condições de hi-
giene”, diz na sentença.

Ressaltou ainda que a pro-
cedência dos pedidos iniciais 

é medida que se impõe, haja 
vista se tratando de irregula-
ridade que coloca em risco 
a saúde pública, e, portanto, 
deve ser coibida, não haven-
do, pois, que se falar em ofen-
sa ao princípio da separação 
dos Poderes, pois a atuação 
do Judiciário está voltada 
para o resguardo de direito 
fundamental que, in casu, é a 
saúde da coletividade.

Procurada pelo Diário do 
Estado (DE), a Secretaria de 
Desenvolvimento e Economia 
Criativa (Sedec) esclareceu, por 
meio de nota,  que até o mo-
mento não recebeu nenhuma 
notificação oficial referente à 
decisão. “A Sedec reitera seu 
compromisso com a transpa-
rência e a qualidade dos ser-
viços prestados à população 
de Goiânia, e está pronta para 

cumprir qualquer determina-
ção judicial assim que for devi-
damente notificada”, diz o texto.

MEDIDAS SANITÁRIAS
A ação foi proposta pelo 

Sindicato do Comércio Varejis-
ta de Feirantes (Sindifeirantes), 
que alegou que as feiras livres 
são locais públicos e que pre-
cisam de adoção rigorosas de 
medidas sanitárias, uma vez 
que demonstram a produção 
local e a circulação de merca-
dorias onde se expõem ou se 
vendem mercadorias. Salien-
tou que pagam pelo uso do 
espaço e funcionamento das 
feiras livres, portanto, requere-
ram o ente público providen-
ciasse a imediata adequação.

Intimada no decorrer do 
processo, o Município reco-
nheceu que existem irregu-

laridades, quando foi identifi-
cada a empresa contratada e 
responsável para a prestação 
de tais serviços, bem como 
enviou uma notificação extra-
judicial a fim de que ela regu-
larizasse a situação. O muni-
cípio requereu que o pedido 
fosse indeferido, uma vez que 
já está se movimentando 
para fim de sanar o problema 
o mais rápido possível.

Atualmente existem 122 
feiras livres cadastradas pela 
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Trabalho, Ciência e Tecnologia 
(Sedetec) das quais seis ainda 
estão em processo de regula-
rização. Para Louza, é inconsis-
tente as condições inadequa-
das das feiras na Capital, uma 
vez que o próprio município 
informou nos autos. 
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Em Washington, nos EUA, o 
governador Ronaldo Caiado 
está terminando a semana 
com uma série de reuniões no 
Banco Mundial e no BID para 
tratar de empréstimos para 
Goiás que chegam a mais de 
R$ 3 bilhões de reais.
É muito dinheiro. Que deve 
chegar em 2024, para finan-
ciar uma série de obras, como 
a duplicação de rodovias, e até 
mesmo programas para elevar 
a produtividade do trabalho 
no Estado. Nada disso seria 
possível sem o rigoroso ajuste 
fiscal implantado pelo gover-
nador, que, inclusive, resultou 
na elevação da nota Capag de 
Goiás de C para B e com isso 
tornou possível obter o aval 
do Tesouro Nacional para ope-
rações de financiamento inter-

nas e principalmente externas.
Para que se tenha uma ideia, 
nos 20 anos de governos do 
PSDB (incluídos os quatro sob 
Alcides Rodrigues, que era do 
PP, mas foi eleito pela base 
tucana), praticamente não fo-
ram contratados empréstimos. 
Marconi Perillo penou com o 
pagamento de parcelas ele-
vadas de dívidas que ele não 
fez, porém herdou das gestões 
anteriores e, claro, foi obrigado 
a cumprir depois de consoli-
dadas por um grande acordo 
com credores promovido por 
Fernando Henrique Cardoso.
Até o fim do ano, a nota Capag 
para Goiás deve ascender para 
A. Significa juros mais baratos, 
credibilidade junto ao merca-
do e respeito (acompanhado 
de facilidades) por parte dos 
técnicos e órgãos de contro-
le fiscal da União. No final 
das contas, viabiliza mais 
recursos para investimen-
tos e não só públicos, como 
também do setor privado – 
conforme comprovado pelo 
1º lugar obtido no quesito 
“Potencial de Mercado” da 
última edição do Ranking de 
Competitividade dos Estados 
• José Luiz Bittencourt
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Ministro dos Transportes, Re-
nan Filho desembarca em 
Jataí na próxima quarta-feira, 
6/9, para dois compromissos: 
a partir das 10 horas ele inau-
gura, enfim, o tão esperado 
Anel Viário da cidade. Na sequ-
ência, assina ordem de serviço 
para recuperação do trecho 
urbano (10 quilômetros, ao 
todo) da BR 158 – por onde 
trafegava alto número de ca-
minhões antes da liberação 
do contorno rodoviário.
A articulação para a ida do 
ministro àquele município é 
do vice-governador Daniel Vi-
lela – com o devido apoio do 
prefeito Humberto Machado 
(MDB) – , filho daquela cidade, 
localizada na região sudoeste 
do estado e a 310 quilôme-
tros de Goiânia. O Anel Viário 
é uma demanda antiga dos 
jataienses. O projeto teve as 
primeiras discussões ainda 
com Maguito Vilela, pai de 
Daniel, à frente do Governo 

de Goiás (1995-1998). Na 
última década, as obras ga-
nharam certa celeridade, mas 
foram interrompidas em di-
versos momentos.
Em maio último, quando as-
sumiu o Governo do Estado 
pela primeira vez (Ronaldo 
Caiado viajou à França), Da-
niel foi à Jataí, com repre-
sentantes do governo fede-
ral, vistoriar o que já tinha 
sido feito até então. 
Além de reduzir o tempo de 
viagem de quem trafega pela 
região, o Anel vai garantir mais 
segurança e conforto aos mo-
toristas. Além, claro, de melho-
rar o escoamento da produção 
agrícola. Após o compromisso 
oficial em Jataí, o ministro Re-
nan Filho e o vice-governador 
seguem para Catalão, onde, 
ao lado do prefeito Adib Elias, 
lançam a obram de duplica-
ção do perímetro urbano da 
BR-050, que liga esta cidade a 
Uberlândia • Thiago Marques

A deputada federal Adria-
na Accorsi vai disputar pela 
terceira vez a prefeitura de 
Goiânia, apesar da oficiali-
zação da candidatura ain-
da estar longe em razão da 
coreografia necessária para 
que o PT dê a impressão de 
ser um partido democráti-
co que só decide mediante 
processos coletivos, ou seja, 
ouvindo a sua base popular.
Fachada à parte, a deputada 
já se decidiu, amparada por 
pesquisas que mostram sua 
elevada competitividade. 
Há cenários em que ela apa-
rece em 2º lugar, enquanto, 
quando em 3º, sempre com 
perspectivas de vaga no 2º 
turno. O único fator negativo 
detectado é a reconhecida 
tendência conservadora do 
eleitorado goianiense, em 
dois sentidos: um, a suspeita 
de que ainda não é hora de 
entregar a gestão da capi-
tal a uma mulher; outro, um 
exacerbado bolsonarismo, o 
mesmo que derrotou Lula, 
em 2022, nos 1º e 2º turnos.
Seja como for, Adriana Ac-

corsi tem chances reais. 
Consciente da situação, ela 
já assumiu nos bastidores 
do PT estadual o desafio da 
candidatura, mas precisa 
cumprir por um certo tempo 
o tradicional script da “con-
vocação”, ou seja, não que 
ela pessoalmente tenha uma 
vontade, porém se disporá a 
atender a um chamamento 
das bases da legenda.
Para o PT nacional, uma pe-
tista disputando em uma 
capital vale ouro. Valoriza o 
discurso de empoderamen-
to feminino da sigla, que é 
enfraquecido pelas posições 
e decisões machistas do pre-
sidente Lula. Vide o caso da 
nomeação de mais uma mu-
lher para o Supremo Tribu-
nal Federal, hoje uma possi-
bilidade inexistente. Adriana 
Accorsi terá, portanto, apoio 
maciço da direção nacional, 
o que significa inclusive di-
nheiro à vontade dos fun-
dos partidários e eleitoral 
para fazer a campanha. São 
favas contadas. Ela é candi-
data • José Luiz Bittencourt

A um ano das eleições munici-
pais, a pré-campanha em Goi-
ânia já pega fogo. Suplente 
de deputado federal, Felipe 
Cecílio entrou no circuito esta 
semana falando, em alto e 
bom som, sobre ser pré-can-
didato do MDB ao Paço Mu-
nicipal. E pelo que se viu até 
aqui, seja em reuniões com 
colegas de partido, em redes 
sociais ou em compromissos 
públicos, o discurso dele de 
oposição ao prefeito Rogério 
Cruz será cada vez mais forte.
“Falta liderança, enquanto so-
bra ineficiência. Inoperância 
administrativa total. A ges-
tão do trânsito tem deixado, 
e muito, a desejar. Sem dú-
vida, o trabalho a ser feito 

pelo próximo prefeito preci-
sa ter como pano de fundo 
o resgate da autoestima dos 
goianienses. Goiânia merece 
mais”, diz Felipe à coluna.
Formado em Administração 
pela Fundação Getúlio Vargas 
(FGV-EAESP), em Direito pelo 
Instituto Brasileiro de Merca-
do de Capitais (IBMEC) e em 
Ciências Políticas pela Univer-
sidade de Sorbonne, em Pa-
ris, Felipe Cecílio tem DNA na 
política: é neto do ex-senador 
Mauro Miranda e do ex-depu-
tado federal e ex-prefeito de 
Anápolils, Jamel Cecílio. Em 
2022 ele disputou seu primei-
ro mandato eletivo, quando 
tentou cadeira na Câmara dos 
Deputados • Thiago Marques

Por orientação do presidente 
estadual e vice-governador 
Daniel Vilela, as movimenta-
ções internas do MDB priori-
zam no momento a busca de 
acordos em dois dos princi-
pais colégios eleitorais do inte-
rior do Estado: Catalão, através 
da formação de uma chapa 
para 2024 com a cabeça en-
tregue a um representante in-
dicado pelo prefeito Adib Elias 
e a vice ao pecuarista Elder 
Galdino (candidato que Adib 
derrotou em 2018, hoje no 
comando do diretório emede-
bista local) e Goianésia, com a 
união do deputado estadual e 
ex-prefeito Renato de Castro, 
do União Brasil, com o seu ex-
-adversário na eleição passada 
Pedro Gonçalves, do MDB.
Ambas as operações, caso 
bem-sucedidas, teriam o dom 
de pacificar e fortalecer a base 
do governador Ronaldo Caia-
do em municípios que, nem 
tanto pelo número de eleito-

res (quase 140 mil na soma 
dos dois), porém mais pelo 
efeito de irradiação que exer-
cem sobre suas respectivas 
zonas geopolíticas e as cida-
des ali localizadas. Mais ainda: 
trariam reflexos positivos para 
o próprio Daniel Vilela, des-
tinado a ser o nome da base 
governista para a sucessão de 
Caiado em 2026.
Há resistências, é óbvio. O ca-
talano Adib Elias condicionou 
a sua volta ao MDB ao controle 
total do partido na região sul. 
Já em Goianésia, persistem 
mágoas da campanha ante-
rior atrapalhando a concilia-
ção entre Renato de Castro e 
Pedro Gonçalves. Esse últi-
mo, no entanto, aceita figu-
rar como vice, caso haja um 
acerto. Em Catalão, os Galdi-
nos radicalizaram e resistem 
a entregar o comando do 
diretório emedebista e dizem 
que a vice no ano que vem é 
pouco • José Luiz Bittencourt

O apoio do MDB ao projeto 
do presidente da Assembleia 
Legislativa de Goiás, Bruno 
Peixoto (UB), de ser candi-
dato à Prefeitura de Goiânia 
nas eleições do ano que vem, 
passou de plano B a caminho 
mais viável dentro da cúpula 
emedebista. Após a desis-
tência de Ana Paula Rezende, 
que tinha a primazia, Bruno 
se fortaleceu dentro da base 
aliada governista.
Palacianos ouvidos pela co-
luna avaliam que o deputa-
do saiu da lanterna na fila da 
preferência do governador 
Ronaldo Caiado (UB) e do 
vice-governador Daniel Vi-
lela (MDB) para ser a única 
opção elegível até agora.
O MDB ainda não descarta 
as chances do ex-prefeito de 
Aparecida de Goiânia Gusta-

vo Mendanha (MDB) de con-
correr ao Paço Municipal. 
“Bruno ficou mais forte, mas 
Gustavo ganhou tempo”, é 
o que conclui uma fonte do 
partido. O ex-prefeito vai co-
meçar uma corrida no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
para ter sua candidatura 
liberada. Há o entendimen-
to de que ele se encaixa na 
figura do chamado “prefeito 
itinerante” por buscar ter-
ceira eleição em município 
limítrofe àquele onde foi re-
eleito no pleito anterior.
Enquanto Gustavo corre, 
Daniel Vilela se aproxima de 
Bruno, mas faz ressalvas em 
suas declarações públicas. 
“Qualquer decisão sobre Goi-
ânia passará pelo governa-
dor”, argumenta o presidente 
do MDB • Tainá Borela
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O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES), 

realiza uma série de ações na 
campanha Setembro Verde, 
criada para intensificar ações 
de educação, informação e 
sensibilização da população 
sobre doação de órgãos e teci-
dos para transplante. 

 No Dia Nacional da Doação 
de Órgãos, será realizada blitz 
com motoristas e entrega de 
material informativo, na Rua 
94, Setor Sul, em parceria com 
o Departamento Estadual de 
Trânsito de Goiás (Detran).

 Desde 2017, início das 
cirurgias de transplante no 
HGG, até agosto deste ano, 
805 transplantes renais foram 
realizados na unidade, 104 
deles apenas em 2022, o que 
representa 92% dos 113 pro-
cedimentos registrados no 
Estado, além de 45 transplan-
tes de fígado. Esses números 
colocam o HGG entre os dez 

maiores centros transplanta-
dores de rins no Brasil, segun-
do dados do Registro Brasilei-
ro de Transplantes (RBT), da 
Associação Brasileira de Trans-
plante de Órgãos (ABTO). 

“O Governo de Goiás inves-
tiu recursos para que o hospital 
pudesse ter uma unidade de 

referência que hoje faz trans-
plantes de rins, fígado, pân-
creas, rim-pâncreas e medula 
óssea”, explica Sérgio Vencio. 
“A secretaria está viabilizando 
uma parceria com a Univer-
sidade Federal de Goiás para 
capacitar médicos na captação 
de córneas, uma das principais 

demandas no estado”, adianta. 
A gerente da Central de 

Transplantes, Katiuscia Frei-
tas, ressalta que, apesar de o 
Estado promover atividades 
durante todo o ano, o mês de 
setembro foi escolhido, na-
cionalmente, para intensificar 
essas ações. “Essa transforma-

ção cultural, que é falar aber-
tamente sobre a doação de 
órgãos, é muito importante 
para promover o tema e alertar 
a população. Tanto que, no ano 
passado, tivemos um aumento 
no número de doações e trans-
plantes logo após o período da 
campanha”, afirma Katiuscia.

 
MOBILIZAÇÃO
De janeiro a junho de 

2023, foram realizados 474 
transplantes de órgãos e te-
cidos em Goiás, um aumento 
de 47,5% em relação a 2022. 
Esse total envolve 87 rins, 3 fí-
gados, 334 córneas, 17 trans-
plantes de medula óssea e 5 
musculoesquelético, capta-
dos de 69 doadores, benefi-
ciando receptores que aguar-
davam na fila de transplantes 
em Goiás e de outros Estados.

“Precisamos evoluir na acei-
tação da família e, consequen-
temente, diminuir o tempo de 
espera para o transplante”, de-
fende a gerente de Transplantes. 

“Além disso, a lista de espera, 
hoje, é a maior da história bra-
sileira, com mais de 65 mil pes-
soas aguardando. Isso só será 
possível à medida que falarmos 
sobre o tema”, alertou Katiuscia.

Ainda segundo a gerente, 
o grande desafio para o au-
mento dos transplantes con-
tinua sendo a recusa familiar, 
que chega a 63,4%, por de-
cisões que envolvem desco-
nhecimento, mitos e tabus 
em torno do tema. “Por esse 
motivo, é importante sensi-
bilizar a população sobre o 
assunto, tendo em vista que 
quem decide pela doação é 
a família”, explica.

 Também como ações pelo 
Setembro Verde, estão previs-
tas a iluminação de fachadas 
de órgãos públicos e privados, 
parcerias com shoppings cen-
ters e times de futebol (Atlético 
Goianiense, Goiás Esporte Clu-
be e Vila Nova), e palestras soli-
citadas para o período (hospi-
tais, escolas e empresas).

Divulgação

Governo de Goiás lança campanha Governo de Goiás lança campanha 
sobre doação de órgãos e tecidossobre doação de órgãos e tecidos
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Os municípios goianos 
começam a oferecer o con-
traceptivo injetável para mu-
lheres, a partir de setembro. 
O medicamento é o Medroxi-
progesterona + Cipionato de 
estradiol (25 mg + 5 mg) co-
nhecido no mercado como 
Cyclofemina. Na quinta-feira, 
31, o Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás, realizou 
uma capacitação on-line 
com médicos, farmacêuticos 
e enfermeiros do Estado so-
bre a utilização do medica-
mento, que foi incorporado 
ao SUS no ano passado.

A gerente de Assistência Far-
macêutica e Vigilância em Saú-
de, Viviane de Cassia Troncha 
Martins, explica que o Cyclofe-
mina não é um medicamento 
novo, e apresenta menos efei-
tos adversos e boa eficácia.

“Esse medicamento foi 
incorporado no elenco de 
medicamentos disponibiliza-
dos pelo SUS como mais uma 
opção terapêutica disponível 
para o Programa Saúde da 
Mulher, uma vez que poderá 
substituir o anticoncepcional 

oral”, reforça a gerente da área 
responsável pela capacitação.

INJETÁVEL
A ginecologista e obste-

tra da Vigilância em Saúde Ro-
sane Silva Carneiro de Araújo 
orientou os mais de cem pro-
fissionais que participaram da 
qualificação a tirarem todas 
as dúvidas das mulheres aten-
didas nos municípios sobre 
eficácia, efeitos colaterais e 
receio com injeções.

“Normalmente, as mu-
lheres têm medo do medica-
mento injetável, mas esse, por 

ser aquoso, não é doloroso e 
regula bem o ciclo, sendo utili-
zado uma vez ao mês. Os pro-
fissionais terão condições de 
orientar e permitir que a mu-
lher tenha mais uma opção 
para controlar o planejamen-
to familiar”, afirma a médica.

Conforme cronograma 
definido pelo Ministério da 
Saúde, as mulheres atendi-
das na atenção primária nos 
municípios vão começar a 
receber o contraceptivo in-
jetável a partir de setembro, 
sob orientação dos médicos 
dos postos de atendimento.

O estado de Goiás encer-
rou o mês de agosto com o 
menor número de casos de 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG). Os dados da 
Secretaria de Estado de Saúde 
de Goiás (SES-GO) apontam 
que, entre as 31ª e 34ª sema-
nas epidemiológicas, foram 
485 casos no estado, incluin-
do aqueles casos que estão 
em investigação, não especifi-
cados, por COVID-19, influen-
za e outros agentes etiológi-
cos e vírus respiratórios.

Entre os tipos de vírus 
identificados como causa-
dores da SRAG, a influenza é 
o que teve o menor número 
registrado tanto em agosto, 
quanto em janeiro de 2023. 
Foram seis casos em todo 
estado nos dois meses supra-
citados. Flúvia Amorim, supe-
rintendente de Vigilância em 
Saúde, explica ao Diário do 
Estado (DE) como se compor-
tam os vírus e o porquê dessa 
redução agora em agosto.

“Geralmente, quando 
a gente tem dois vírus ou 
vários vírus circulando, um 
predomina em relação ao 

outro. Dificilmente, você 
tem os dois predominantes. 
Então, a gente viveu um mo-
mento assim, bem lá no co-
meço do ano, com o aumen-
to de casos de influenza. Veio 
a vacinação que, apesar de 
não ter chegado a noventa 
por cento, nós estamos com 
mais da metade da popula-
ção vacinada”, esclarece.

CASOS DE SRAG
Até agosto, apenas o mês 

de janeiro deste ano havia 
registrado o menor número 
de casos de SRAG, prece-
dendo uma alta nos meses 
seguintes. O pico de casos 
aconteceu na 20ª semana 
epidemiológica, no meio do 

mês de maio, com 249 casos. 
“Essa é uma situação em 

que a gente precisa passar 
recomendações para a po-
pulação. Principalmente em 
relação a vacinação, porque 
se tivermos um grande au-
mento de número de casos, 
para que isso não se reverta 
em número de casos gra-
ves hospitalizados e óbitos. 
Quem não se vacinou procu-
rar vacina e tomar os cuida-
dos que a gente já sabe quais 
são: a higienização das mãos, 
para quem é idoso, imuno-
deprimido. Se vai para locais 
com aglomeração de pesso-
as, usar máscara para evitar 
assim a transmissibilidade”, 
orienta a superintendente.

Secretaria de Saúde vai distribuir Secretaria de Saúde vai distribuir 
contraceptivo injetável para mulherescontraceptivo injetável para mulheres

Em agosto, Goiás registra o menor Em agosto, Goiás registra o menor 
número de casos de SRAG no anonúmero de casos de SRAG no ano
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva partici-
pou, nesta sexta-feira 

,1, de cerimônia comemorativa 
de programas de microcrédi-
to produtivo e orientado do 
Banco do Nordeste (BNB), em 
Fortaleza (CE). Citando a baixa 
inadimplência dessas carteiras, 
Lula afirmou que os bancos não 
podem ter medo de emprestar 
para as pessoas mais pobres.

“É preciso convencer a 
maioria dos economistas 
desse país de que é possível. 
Quando digo que a melhor 
coisa que a gente fez nesse 
país foi colocar o pobre no or-
çamento, a melhor coisa que a 
gente fez nesse país foi dar vez 
e voz a quem não tinha nem 
vez e nem voz”, destacou Lula.

“A gente não pode ter 
medo de emprestar dinheiro 
pra pobre se a gente tiver um 
compromisso de ajudá-los a 
desenvolver aquilo que eles 
podem fazer. Hoje, no Bra-

sil, há milhões de mulheres 
e homens que não querem 
mais trabalhar de carteira as-
sinada. Eles não querem ter 
chefes dando pitaco na vida 
deles, eles querem ser empre-
endedores, querem trabalhar 
por conta própria. E quem é 

que pode ajudá-los se não o 
Estado com os seus bancos 
públicos, que podem dar o 
primeiro voto de confiança a 
essas pessoas?”, acrescentou.

“Muita gente que pega di-
nheiro com vocês, que com-
pra alguma coisa, que produz 

alguma coisa, esse dinheiro 
vai gerar mais emprego, mais 
desenvolvimento, mais co-
mércio, vai gerar mais fábri-
ca. E aí a gente percebe que 
vai acontecer duas coisas 
importantes, a economia vai 
crescer, mas ela crescendo ela 

precisa ser distribuída”, disse.
“Eu vivi o crescimento eco-

nômico da década de 70, o 
famoso milagre brasileiro, em 
que a economia crescia 14% 
ao ano. E depois que o Dieese 
levantou, as pessoas tinham 
ficado mais pobres porque o 
dinheiro ficou muito concen-
trado na mão de pouca gen-
te”, argumentou o presidente.

DADOS
O primeiro é destinado a 

agricultores familiares enqua-
drados no Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricul-
tura Familiar (Pronaf ) e visa 
a inclusão produtiva e diver-
sificação de atividades dos 
produtores. Ele atende 1,3 
milhão de produtores rurais 
com microcrédito, com car-
teira ativa de R$ 6,6 bilhões.

Desde sua criação, o Agro-
amigo aplicou mais de R$ 
29,3 bilhões em 7,2 milhões 
de operações contratadas. 
O perfil dos clientes desta 

modalidade mostra que 75% 
estão na região do semiárido 
e quase a metade (47,5%) são 
mulheres. Segundo Lula, o 
Brasil tem 4,6 milhões de pro-
priedades no Brasil com me-
nos de 100 hectares e é preci-
so “acreditar no investimento 
no pequeno e no médio”.

“Somos gratos aos gran-
des produtores rurais que 
sustentam a China com soja, 
uma parte da Europa com mi-
lho e algodão e são muito im-
portantes para o Brasil. Mas a 
gente tem que levar em con-
ta que o cara que tem uma 
plantação de 50 mil hectares 
de soja não vai perder tempo 
criando galinha caipira, crian-
do um porquinho, três vaqui-
nhas leiteiras, plantando hor-
taliça. Ele precisa comprar de 
quem? Do pequeno e do mé-
dio produtor, que é quem co-
loca mais de 70% do alimento 
que vai nas nossas mesas, nos 
hotéis e restaurantes o país”, 
disse o presidente.

Divulgação

Não podemos ter medo de emprestar Não podemos ter medo de emprestar 
dinheiro para pobre, diz presidente Luladinheiro para pobre, diz presidente Lula

O primeiro desfile de 7 de 
Setembro do governo do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va deve reunir cerca de 30 mil 
pessoas em Brasília, segundo 
estimativas do governo. Des-
se total, aproximadamente 
seis mil vão acompanhar o 
desfile nas arquibancadas 
que já estão montadas no 
corredor ministerial.

Neste sábado, a Esplanada 
dos Ministérios foi fechada 
para um ensaio da cerimônia 
e para a apresentação do tra-
jeto de Lula, que deve passear 
em carro aberto. Não houve a 
participação de autoridades 
do Executivo no ensaio.

A tribuna de honra do pre-
sidente deve contar com a 
presença de aproximadamen-
te 200 autoridades, incluindo 
ministros, membros do Con-
gresso e Judiciário e represen-
tantes das Forças Armadas.

A cerimônia cívico-militar 
terá início às 9h, com o slo-
gan “Democracia, Soberania 
e União”. A passeata será 
mais rápida do que ano an-
teriores, com uma previsão 
de duas horas. As pessoas 

ficarão nas arquibancadas fi-
zeram uma inscrição prévia.

A organização do evento 
está sendo feita pela Secre-
taria de Comunicação Social 
da Presidência da República 
(Secom), pelo Ministério da 
Defesa e pelo Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI).

PRONUNCIAMENTO
Na noite do dia 6 de setem-

bro, está prevista um pronun-
ciamento de Lula em cadeia 
nacional de televisão e rádio. 

Neste momento, o presidente 
deve falar da defesa da demo-
cracia e pedir união nacional, 
segundo a Secretaria de Co-
municação Social da Presidên-
cia da República (Secom).

No dia 7, após a cerimônia, 
o presidente irá direto para 
a base aérea de Brasília. Lula 
vai viajar para Nova Délhi, na 
Índia, onde participará da Cú-
pula do G20, grupo que reúne 
as maiores economias do glo-
bo. O encontro ocorrerá nos 
dias 9 e 10 de setembro.

Enviado na quinta-feira, 31, 
ao Congresso Nacional, o pro-
jeto do Orçamento de 2024 
não prevê a correção da tabe-
la do Imposto de Renda nem 
o reajuste dos benefícios do 
Bolsa Família. O texto destina 
R$ 500 milhões para concur-
sos públicos no próximo ano, 
mas não especifica o número 
de vagas para servidores.

A ausência de previsão 
não impede que o governo 
revise a tabela do Imposto 
de Renda ou eleve os benefí-
cios do Bolsa Família. No en-
tanto, os valores precisarão 
ser negociados e compensa-
dos com outras medidas de 
aumento de arrecadação ou 
de corte de gastos.

“Fica depois, para o mo-
mento adequado”, disse o 
secretário de Orçamento do 
Ministério do Planejamento, 
Paulo Bijos, na noite dessa 
quinta, ao ser questionado 
sobre a falta de correção na 
tabela. Durante a campanha 
eleitoral de 2022, o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
prometeu, ao longo dos qua-
tro anos de mandato, isentar 

do Imposto de Renda quem 
ganha até R$ 5 mil por mês.

A tabela do Imposto de 
Renda está sem correção des-
de 2015. No início da semana, 
o presidente Lula sancionou a 
lei que elevou a faixa de isen-
ção de R$ 1.903,98 para R$ 
2.112 mensais e concedeu um 
desconto automático de R$ 
528, o que na prática elevou a 
isenção para quem ganha até 
R$ 2.640, o equivalente a dois 
salários mínimos. As demais 
faixas de isenção, no entanto, 
não forram corrigidas.

Em relação ao Bolsa Fa-
mília, o Orçamento reserva 
R$ 169,7 bilhões para o pro-
grama. Embora o projeto 
não esclarecesse se haveria 

reajuste, o Planejamento in-
formou que o projeto não 
prevê aumento no benefício.

Com a verba destinada, 
será possível atender 20,8 
milhões de famílias no pró-
ximo ano. O número repre-
senta queda de cerca de 300 
mil em relação aos 21,14 mi-
lhões de famílias atendidas 
em agosto deste ano, mas 
a redução pode ocorrer por 
causa da revisão contínua 
no cadastro, que exclui be-
neficiários que deixam de 
ser enquadrados, e do nú-
mero de famílias que conse-
guem emprego e entram na 
regra de proteção, em que 
recebem metade do benefí-
cio durante dois anos.

7 de Setembro: governo espera públi-7 de Setembro: governo espera públi-
co de 30 mil; veja detalhes do desfileco de 30 mil; veja detalhes do desfile

Orçamento 2024 não prevê correção Orçamento 2024 não prevê correção 
do IR nem reajuste no Bolsa Famíliado IR nem reajuste no Bolsa Família

REDAÇÃO REDAÇÃO

REDAÇÃO



De acordo com a Organi-
zação para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico 
(OCDE), 36% dos jovens bra-
sileiros não estudam e estão 
sem trabalho. São os chama-
dos nem-nem. Na faixa dos 18 
aos 24 anos, o Brasil ocupa a 
segunda colocação mundial 
na proporção de desocupados, 

atrás apenas da África do Sul.
E isso também é um reflexo 

das políticas educacionais dos 
últimos anos. Enquanto a so-
ciedade civil organizada luta 
para oferecer programas de 
aprendizagem que introdu-
zam o jovem no mercado de 
trabalho, o poder público ten-
ta manter o jovem por mais 
tempo na escola, sem que ele 
tenha de vivenciar as realida-

des do mundo do trabalho.
Tratar o jovem apenas como 

estatística, ainda mais quando 
esta é negativa, não é o melhor 
caminho. Mas os dados con-
seguem nos mostrar que algo 
está errado. Um diagnóstico 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego revelou que 17% dos 
brasileiros são jovens de 14 a 
24 anos, e desses, 5,2 milhões 
estão desempregados, o que 

corresponde a 55% das pesso-
as nessa situação no país.

E quando estratificamos es-
ses números, entramos na sea-
ra da desigualdade social. Entre 
os jovens desocupados, 52% 
são mulheres e 66% são pretos 
e pardos. Os nem-nem são 7,1 
milhões, sendo que 60% são 
mulheres, a maioria com filhos 
pequenos, e 68% são pretos.

Desigualdade. Uma palavra 

que não deveria existir quando 
falamos de educação e inclusão 
no mercado de trabalho. Em 
um dos projetos geridos pelo 
Instituto Promover – Iphac, cha-
mado Centro de Referência das 
Juventudes (CRJ), esse abismo 
social fica muito claro. Jovens 
vivem na extrema pobreza, ou 
envolvidos no tráfico de drogas 
em suas comunidades, por não 
terem sido qualificados para 

nenhum tipo de trabalho.
Ao conhecer um CRJ, o jo-

vem, no primeiro contato com 
um curso profissionalizante, se 
vê valorizado e reconhece que 
aquilo é uma das coisas que 
faltavam em suas vidas, oportu-
nidade de ser preparado para o 
primeiro emprego, para empre-
ender ou mesmo conhecer rea-
lidades que a escola, ou a falta 
dela, não proporcionaram.

Desde a pandemia da 
covid-19, têm se tor-
nado cada vez mais 

frequentes nos cartórios de 
notas do Brasil registros de 
diretivas antecipadas de von-
tade (DAVs) feitas por pessoas 
que desejam proteger sua im-
agem e voz, diante do avanço 
da inteligência artificial (IA).

Segundo disse à Agência 
Brasil a vice-presidente do Co-
légio Notarial do Brasil seção 
Rio de Janeiro, Edyanne de 
Moura Frota Cordeiro, tabeliã 
titular do 7º Ofício de Notas, 
os tabelionatos já registra-
ram cerca de 5 mil DAVs em 
todo o país, nos últimos três 
anos. No estado do Rio de 
Janeiro, foram 107 escritu-
ras sobre direitos digitais, 
sendo 31 somente nos pri-
meiros semestre deste ano. 
O maior número de registros 
se concentra nas regiões Su-
deste e Sul, informou.

O assunto ganhou destaque 
recentemente após a aparição 
da cantora Elis Regina em um 
comercial da Volkswagen, cuja 

imagem foi reconstituída a 
partir de inteligência artificial. 
Elis Regina morreu em 1982. 
Caso semelhante ocorreu com 
o ator americano Paul Walker, 
que faleceu em um desastre 
de carro, em 2013, no meio das 
filmagens do filme Velozes e 
Furiosos 7. Para concluir o lon-

ga-metragem, foi utilizada tec-
nologia de computação gráfica 
(CGI, na sigla em inglês). 

Na tecnologia, as imagens 
geradas por computador têm 
três dimensões e profundidade 
de campo. A cantora Madonna 
também alterou seu testamen-
to, proibindo o uso de holo-

gramas após sua morte. Tais 
fatos despertaram a atenção 
da sociedade para as escrituras 
sobre direitos digitais.

A tabeliã lembrou que, em 
paralelo ao desenvolvimento 
da mídia e ao aparecimento 
de influencers em platafor-
mas digitais, a IA vem sendo 

cada vez mais aprimorada “e, 
hoje em dia, se pode fazer 
várias coisas com a voz da 
pessoa e imagem, mesmo 
pós-mortem. Por isso, ela 
destacou a necessidade de se 
regular as relações jurídicas.

ÉTICA
Os direitos digitais são 

objeto do Projeto de Lei 
3.592/2023, de autoria do 
senador Rodrigo Cunha 
(Podemos/AL), que busca 
disciplinar e estabelecer 
regras para a utilização das 
imagens e recursos digitais, 
principalmente no caso de 
pessoas já falecidas. “Porque 
a pessoa viva ainda tem 
como se defender”, advertiu 
a vice-presidente do CNB/RJ.

De acordo com o PL, o uso 
da imagem de uma pessoa fa-
lecida por meio de inteligên-
cia artificial só será permitido 
com o consentimento prévio 
e expresso da pessoa em vida 
ou dos familiares mais próxi-
mos. A proposta ainda deter-
mina que a permissão deve 
ser obtida e apresentada de 

forma clara, inequívoca e 
devidamente documentada, 
especificando os objetivos a 
serem alcançados com o uso 
de imagens e áudios.

Edyanne Cordeiro avaliou 
que a questão de bioética 
é muito recente e não está 
ainda regulada. “Tudo sur-
gindo agora, tanto no que 
se refere à sucessão e ao 
que for usado depois da 
morte, reunidos na chama-
da herança digital, como 
aos direitos da personali-
dade, porque a pessoa está 
viva”. São direitos existenciais, 
constitucionais. “Têm muitos 
liames porque, se a pessoa 
não deu autorização e tercei-
ros forem usar, isso vai gerar 
muita demanda de ações de 
indenização por danos mo-
rais e, até, danos materiais, 
porque pode-se manchar 
a imagem da pessoa e ela 
acabar perdendo direitos.”.

A tabeliã alertou que her-
deiros, inclusive, podem ser 
vítimas de uso indevido de 
imagem e voz de parentes e 
deverão pedir indenização.

Divulgação

Devido o avanço da inteligência artificial Devido o avanço da inteligência artificial 
busca por proteção de direitos crescebusca por proteção de direitos cresce

7 milhões de jovens brasileiros não estudam nem trabalham, jovens “nem-nem”7 milhões de jovens brasileiros não estudam nem trabalham, jovens “nem-nem”
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Caserviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamen-
to 3 suítes 105m² e 2 
va2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
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O Estádio Serra Dou-
rada, em Goiânia, 
será revitalizado e 

transformado em local de 
uso diário. O espaço vai aliar: 
futebol, entretenimento, co-
mércio e administração pú-
blica. A explicação foi dada 
pelo governador em exercí-
cio, Daniel Vilela, em entre-
vista ao programa Balanço 
Geral, da Record TV Goiás, 
nesta quinta-feira (31/8). É 
ele quem lidera o grupo de 
trabalho designado pelo go-
vernador Ronaldo Caiado para 
tratativas sobre a praça. As Se-
cretarias de Esporte e Lazer 
(Seel), Administração (Sead), 
Geral de Governo (SGG), a Goi-
ás Parcerias e a Procuradoria-
-Geral do Estado (PGE) inte-
gram o planejamento. 

 “Nossa ideia é trans-
formá-lo em um local de 
uso diário, que dê fluxo de 
pessoas, que tenha restau-
rantes, lojas, uma série de 
serviços, que a gente possa 
levar grande parte dos ser-
vidores públicos do Estado 
que estão em locais aluga-
dos e criar uma condição de 
trabalho lá também, já que 
está ao lado da Prefeitura 
de Goiânia, da Assembleia 

Legislativa e do Ministério 
Público Federal. O objetivo 
é criar ali uma praça que vai 
ter vida 24 horas por dia”, ex-
plicou Daniel Vilela.

 Em seu ponto de vista, a 
ausência do estádio na lista 
de sedes da Copa do Mun-
do de Futebol masculino de 
2014 foi evento “trágico e 
mortal” para o Serra Dourada, 

que completou 48 anos em 
março. Daniel destacou que 
hoje há uma tendência dos 
clubes de terem suas próprias 
arenas, menores, com custo 
também menor. “Nesse sen-
tido, o governador Ronaldo 
Caiado determinou que a 
gente possa, através de um 
projeto de concessão, revita-
lizar o Serra e torná-lo uma 

praça referência de entreteni-
mento para os goianos”, disse. 

 Toda a área será revitali-
zada. “O espaço externo do 
Serra Dourada é algo que 
nenhum estádio do Brasil 
tem. Tanto do ponto de vista 
arquitetônico, quanto de en-
genharia. E é uma estrutura 
muito bem-feita. No entanto, 
vamos focar em criar uma 

acústica mais adequada. Goi-
ânia tem um problema para 
fazer grandes eventos por 
causa de uma questão de 
volume mesmo. Ali é uma re-
gião adensada para residên-
cias e a gente precisa se ade-
quar a isso”, projetou Daniel.

 
TRINDADE
Durante a entrevista, Da-

niel Vilela destacou também 
os serviços executados pelo 
Governo de Goiás no municí-
pio de Trindade, ao ser convi-
dado pelo apresentador Olo-
ares Ferreira para participar 
do Balanço Geral nos Bairros, 
no próximo sábado (2/9), na 
Capital da Fé. “O governo está 
bastante presente na cidade, 
vocês vão poder perceber isso 
no sábado”, garantiu Daniel.

 “Já iniciamos as obras do 
viaduto da entrada de Trin-
dade, com investimento de 
R$15 milhões. Temos o Hos-
pital Estadual de Trindade 
(Hetrin), que já é uma refe-
rência e que está sendo am-
pliado para possibilitar um 
atendimento de qualidade”, 
pontuou o governador em 
exercício. “Trindade é uma 
cidade que está na priorida-
de do governo. É uma cida-
de emblemática”, finalizou.

A seleção brasileira foi eli-
minada da Copa do Mundo 
de basquete na manhã deste 
domingo, 3, ao perder por 
104 a 84 para a Letônia, em 
Jacarta, na Indonésia. Com o 
Grupo L da segunda fase em-
bolado, os times entraram 
em quadra para uma espécie 
de “mata-mata” e, quem ven-
cesse avançaria às quartas 
de final. Após um jogo muito 
parelho no primeiro tempo, 
o Brasil se perdeu em quadra 
na metade final e viu o rival 
sobrar em quadra, ficando 
rapidamente em desvanta-
gem por 20 pontos. Mais tar-
de, viu o Canadá bater a Es-
panha e tirar a vaga direta do 
País às próximas Olimpíadas.

Com a vitória, a Letônia, 
estreante na competição, 
avançou às quartas de final 
em segundo lugar, já que os 
norte-americanos ficaram 
com a primeira vaga da cha-

ve graças ao triunfo sobre os 
europeus. Os classificados do 
Grupo L pegarão agora Ale-
manha e Eslovênia em jogo 
único nas quartas, na aber-
tura do mata-mata. Para o 
Brasil carimbar o passaporte 
para os Jogos de Paris-2024, 
precisava estar entre os dois 
melhores times das américas 
no torneio. Como esses pos-

tos ficaram com Estados Uni-
dos e Canadá, a seleção terá 
que disputar o pré-olímpico.

A Letônia começou a 
partida tomando a dianteira, 
mas os brasileiros acompa-
nharam de perto. Yago co-
meteu duas faltas e deu lugar 
a Marcelo Huertas logo nas 
primeiras movimentações. 
O Brasil chegou a passar li-

geiramente a frente, mas o 
primeiro quarto terminou 22 
a 20 para a Letônia. O equilí-
brio seguiu, Lucas Dias lide-
rava a seleção no ataque, en-
quanto Grazulis era o maior 
pontuador pela Letônia, que 
terminou o primeiro tempo 
com três pontos à frente.

A situação do Brasil de-
sandou no terceiro quarto, 

assim como foi contra o Ca-
nadá, mas desta vez não hou-
ve recuperação. Após muito 
equilíbrio, o país europeu fez 
uma parcial de 36 a 21, abrin-
do 18 pontos de vantagem. 
Bertains comandou as ações 
de ataque letãs e bagunçou a 
defesa brasileira. Desespera-
do pela situação, a seleção se 
perdeu em quadra na última 
parte da partida e, nos qua-
tro minutos finais, diminuiu 
o ritmo para a vantagem letã 
não aumentar ainda mais.

O Brasil se despede da 
Copa do Mundo com três 
vitórias (contra Irã, Costa 
do Marfim e Canadá) e duas 
derrotas (para Espanha e Le-
tônia). Sem o craque Raulzi-
nho, que sofreu uma grave 
lesão no joelho logo na pri-
meira partida do Mundial, o 
time que entrou em quadra 
neste domingo foi o quinte-
to titular formado por Yago, 
Georginho, Léo Meindl, Tim 
Soares e Bruno Caboclo.

Reprodução

As polêmicas declara-
ções de Lewis Hamilton 
sobre o bom momento de 
Max Verstappen na Red 
Bull não passaram em 
branco pelo piloto holan-
dês. Após perder a pole 
position para o espanhol 
Carlos Sainz Jr., da Ferrari, 
por 0s13, neste sábado, 
no GP da Itália, o holandês 
resolveu alfinetar o hep-
tacampeão da Fórmula 1, 
com quem protagonizou 
uma grande rivalidade em 
2021. O clima está quente 
entre os dois pilotos.

“Talvez ele (Hamilton) 
esteja com um pouco de 
inveja do meu sucesso atu-
al, mas não estou nem um 
pouco preocupado com 
isso. Ele pode pensar que 
está ganhando algo com 
essas declarações ou que 
tem algo a defender, mas 
isso não importa para 
mim. Deve ser muito difícil 
para eles (da Mercedes) li-
dar com as derrotas. É um 
problema quando se ven-
ce por tantos anos, claro”, 
disparou Verstappen.

O holandês deu um 
conselho a Hamilton. “Você 
também precisa ser realista: 
se não está chegando lá, 
deve ser capaz de apreciar 
o que as outras equipes es-
tão conquistando. Foi o que 
nós fizemos nos anos em 
que a Mercedes (e você) do-
minou. Nós falávamos para 
nós mesmos: ‘Temos de tra-
balhar mais’ porque ainda 
não éramos bons o suficien-
te naquela época. Então, 
você pode continuar dizen-
do por aí que o nós fazemos 
não é tão especial, mas é 
só trabalhar em si mesmo”, 
aconselhou o holandês.

Em entrevista para a 
Sky Sports, Lewis Hamilton 
afirmou não estar impres-
sionado com o sucesso do 
holandês na Fórmula 1. O 
britânico ainda contestou o 
nível dos companheiros de 
equipe de Verstappen, que 
está muito perto de con-
quistar o tricampeonato 
mundial de pilotos e entrar 
para um seleto grupo que 
tem, entre outros, Ayrton 
Senna e Nelson Piquet.

Serra Dourada será transformado Serra Dourada será transformado 
em local de uso diário em Goiâniaem local de uso diário em Goiânia

Basquete: Brasil é eliminado da Copa do Mundo e perde vaga olímpicaBasquete: Brasil é eliminado da Copa do Mundo e perde vaga olímpica

Verstappen Verstappen 
rebate Hamil-rebate Hamil-
ton e acirra ton e acirra 
rivalidade na rivalidade na 
F-1: declara-F-1: declara-
ções esquen-ções esquen-
tam o clima tam o clima 
entre pilotosentre pilotos
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O número de pesso-
as detidas tentando 
entrar nos Estados 

Unidos pela fronteira com o 
México acompanhadas de 
familiares chegou em agosto 
ao maior número já registra-
do em um mês. Foram ao me-
nos 91 mil migrantes nesse 
grupo demográfico, montan-
te que supera os 84,4 mil de 
maio de 2019, ainda durante 
a gestão de Donald Trump.

Os dados mostram ainda 
que o número total de mi-
grantes detidos na fronteira 
no mês passou de 177 mil, o 
que representa um aumento 
de mais de 30% em relação 
a julho, que teve 132,6 mil 
detidos. Estes, por sua vez, re-
presentavam também outro 
aumento de cerca de 30% na 
comparação com junho, quan-
do 99,5 mil buscaram essa rota 
e foram barrados pelas autori-
dades e patrulhas de fronteira.

Pessoas acompanhadas da 
família também se transfor-
maram no grupo mais apreen-
dido, superando pela primeira 
os adultos sozinhos desde o 
início do governo de Joe Bi-
den. O democrata fez campa-

nha e assumiu a Casa Branca 
prometendo uma abordagem 
mais humana no que se refere 
à imigração; na prática, porém, 
manteve vigentes algumas re-
gras impostas por Trump, seu 
antecessor e adversário.

A regra foi derrubada em 
maio deste ano, não sem re-
sistência de estados majori-
tariamente republicanos, que 
buscaram a Justiça contra o 
fim da regulação, mas a ges-

tão Biden criou novas normas 
que têm como objetivo difi-
cultar o ingresso de pessoas 
em situação irregular.

Segundo a regra em vigor, 
todo imigrante que tenta en-
trar de forma irregular no país 
ou seja, sem a documentação 
necessária e fora das rotas e 
canais oficiais disponíveis para 
dar entrada com o pedido de 
ingresso é considerado auto-
maticamente como inelegível 

para concessão de asilo. O imi-
grante nessas condições tam-
bém precisa provar que tentou 
obter asilo em outro país e teve 
esses pedidos negados antes 
de cruzar a fronteira americana.

De acordo com Erin Heeter, 
uma porta-voz do Departa-
mento de Segurança Interna 
dos Estados Unidos, o governo 
tenta desacelerar o fluxo de en-
tradas ditas ilegais e endurece 
penalidades enquanto expan-

de opções aceitas pela Justiça. 
“Todo ano, porém, os EUA veem 
fluxos e refluxos sazonais de 
imigrantes e traficantes de pes-
soas que usam a desinformação 
para encorajar o movimento 
pela fronteira”, diz Heeter.

A porta-voz também afir-
ma que o governo aumentou 
o número de voos para depor-
tar famílias em agosto, acres-
centando que, desde maio, 
repatriou mais de 17 mil pais e 

filhos que cruzaram a frontei-
ra em um grupo familiar.

A questão tem sido um 
elemento central das cam-
panhas eleitorais ao menos 
desde que Trump concorreu 
ao cargo com bravatas como 
a de que construiria um muro 
na fronteira, algo que tem for-
te apelo principalmente junto 
ao eleitorado republicano.

“Quando Biden chegou e 
eliminou todas as políticas de 
Trump e estendeu um tapete de 
boas-vindas para o mundo todo 
dizendo que a fronteira está 
aberta, subitamente começou o 
caos”, disse o governador do Te-
xas, o republicano Greg Abbott.

O primeiro debate pela 
indicação à vaga na disputa 
presidencial contra Joe Biden 
Trump não compareceu— 
evidencia a relevância e ao 
mesmo tempo a solidez do 
tema entre republicanos. O 
endurecimento das políticas 
migratórias foi unanimidade 
entre os pré-candidatos. Vi-
vek Ramaswany, ele mesmo 
filho de imigrantes indianos 
e destaque do debate, tem 
como um dos lemas de cam-
panha a frase “um fronteira 
aberta não é uma fronteira”.

Reprodução

Número de famílias que cruzam fronteira Número de famílias que cruzam fronteira 
dos EUA de forma ilegal bate recordedos EUA de forma ilegal bate recorde
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Após o sucesso de crítica e 
bilheteria de Coringa (2019), 
a Warner Bros. decidiu dar 
continuidade a essa história 
que originalmente deveria 
ser um filme independente. 
Em junho de 2022, o diretor 
Todd Phillipsconfirmou que 
uma sequência estava em 
desenvolvimento, revelando 
oficialmente o título como 
Coringa: Folie à Deux. 

O subtítulo em francês, 
que se traduz como “lou-
cura para dois,” alimentou 
as expectativas de que a 
parceira do Coringa, Harley 
Quinn, faria sua aparição 
na sequência. E essa expec-
tativa se tornou realidade 
quando foi anunciado que 
Lady Gaga interpretaria a 

Dra. Harleen Quinzel.
Hildur Guðnadóttir, res-

ponsável pela trilha sonora 
do filme, deixou pistas sobre 
o impacto dessa abordagem 
musical na música do fil-
me, afirmando que haveria 
muita música, sem dar mais 
detalhes. “Tudo o que pos-
so dizer é que haverá muita 
música”, disse a compositora.

A trilha sonora de Guð-
nadóttir para Coringa rece-
beu muitos elogios de críticos 
e fãs, e se destacou pelo áurea 
assustadora do violoncelo 
que permeou todas as faixas. 
Em janeiro do ano passado, a 
artista confirmou que já esta-
va trabalhando na trilha sono-
ra de Folie à Deux, deixando 
os fãs ainda mais ansiosos 
pelo que está por vir na pró-
xima história do Coringa.

Eu nunca fui o maior fã 
de Gran Turismo. Sem-
pre tive mais interesse 

por Need For Speed, pois 
achava o primeiro jogo mui-
to complicado e o segundo, 
mais divertido. Independen-
temente disso, logo fiquei 
interessado pela trama do fil-
me, que é baseada em fatos.

A SINOPSE DO FILME
Jann Mardenborough é 

um jogador apaixonado por 
Gran Turismo. Por meio do si-
mulador, ele se torna um dos 
melhores da Grã-Bretanha. 
Com o sonho de ser piloto 
profissional, a oportunidade 
surge quando um executi-
vo da Nissan lança a ideia de 
colocar gamers em carros de 
corrida reais. Para conseguir o 
objetivo, Jann terá de superar 
a concorrência e ainda provar 
para o pai que o automobilis-
mo pode ser uma carreira real.

CRÍTICA
Se você gosta de video-

game e corridas, a chance 
de Gran Turismo: De Jogador 
a Corredor te agradar é pra-
ticamente 100%. O roteiro 

não é totalmente balancea-
do e algumas subtramas são 
dispensáveis. Além disso, o 
texto tem algumas partes 
meio clichês e feitas de forma 
protocolar. Por outro lado, 
quando o enredo está voltan-
do os seus olhos para a adre-
nalina, o filme se destaca.

No campo das atuações, o 
protagonista Archie Madewke 
exerce o trabalho de forma 
competente, mas a alma do 
filme está no personagem in-
terpretado por David Harbour, 

de Stranger Things. Quando 
ele aparece em cena, a obra 
ganha corpo e as suas inte-
rações com o ator principal 
são construídas de maneira 
natural e convincente. Or-
lando Bloom, que vive um 
executivo da Nissan, faz o 
que lhe é pedido, mas os ho-
lofotes estão claramente con-
centrados nos outros dois.

De Jogador a Corredor é 
um filme empolgante, até 
mesmo pra quem não gosta 
propriamente de corridas, 

mas tem uma queda por 
histórias de ação, superação 
e desafios, com algumas 
pitadas de drama. É diverti-
do e tem o potencial de ser 
ainda melhor se você não 
conhece a biografia original 
de Mardenborough, pois as-
sim algumas surpresas ficam 
reservadas. O cinema nem 
sempre tem de nos fazer 
pensar demais. Às vezes, um 
enredo vibrante de velocida-
de pode ser exatamente o 
que a gente precisa.
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